



(À gauche) Présidente de l'Immunisation mondiale chez Sabin, Anuradha Gupta signe le protocole d'accord entre l'OAFAD et le Consortium mondial sur le VPH ; à droite : Son Excellence Mme Sustjie Mbumba, Présidente de l'OAFAD et Première Dame de la Namibie, signe le protocole d'accord. Sabin assure le rôle de Secrétariat pour le Consortium.

Washington, D.C., le 19 décembre 2024– L'Organisation des Premières Dames d'Afrique pour le Développement (OPDAD) et le Sabin Vaccine Institute, au nom du [Global HPV Consortium](#), ont conclu un accord de trois ans pour faire avancer la prévention du HPV et l'élimination du cancer du col de l'utérus sur le continent africain. C'était un accord résultant de la décision de l'organe de décision suprême de l'OAFAD, à savoir la 28e Assemblée Générale de la dite organisation.

« Les Premières Dames d'Afrique ont passé des décennies à utiliser leur position unique pour défendre la santé et le bien-être des enfants, des jeunes et des femmes en Afrique », déclare Anuradha Gupta, présidente de l'immunisation mondiale chez Sabin. « Nous

sommes ravis de nous associer à elles pour l'éducation sur le cancer du col de l'utérus, le plaidoyer et la planification, ce qui apportera un changement significatif à cette région fortement impactée ».

En Afrique subsaharienne, le cancer du col de l'utérus reste la principale cause de décès chez les femmes. Parmi les 20 pays du monde les plus touchés par le cancer du col de l'utérus, 18 se trouvent dans la région africaine de l'OMS. En 2022, la région représentait 23 % de la mortalité mondiale due au cancer du col de l'utérus.

«Grâce à un plaidoyer unifié et au leadership de nos Premières Dames, nous avons débloqué d'innombrables opportunités, transformant la vie des femmes et des enfants en Afrique », a déclaré la présidente de l'OPDAD et Première Dame de Namibie, S.E. Sustjie Mbumba.

« Alors que nous nous attaquons au grave fardeau du cancer du col de l'utérus dans nos pays, nous sommes impatients d'apprendre de l'expertise et des ressources partagées du Consortium mondial sur le papillomavirus ».

Sabin assure le rôle de secrétariat du Consortium mondial contre le VPH, qui dirige une coalition mondiale pour accélérer la lutte contre le papillomavirus humain et le cancer du col de l'utérus. Lancé en septembre dernier, le consortium a plus que doublé de taille et a suscité un soutien massif de la part des partenaires et des pays.

L'accord intègre l'OPDAD dans les efforts mondiaux du Consortium pour éliminer le cancer du col de l'utérus en tissant des liens de collaboration transversales et au sein des pays et des régions. Les objectifs spécifiques de cet engagement de trois ans sont les suivants:

- Une enquête d'évaluation auprès des Premières Dames pour déterminer leur intérêt et leur disponibilité à s'engager dans un partenariat pour initier et faire avancer les actions visant à l'élimination du cancer du col de l'utérus dans chaque pays.
- L'élaboration de plans d'action annuels pour l'année civile, autour des trois piliers de l'élimination du cancer du col de l'utérus : la vaccination, le dépistage et le traitement des lésions précancéreuses.
- L'inclusion du Consortium dans le Groupe de travail Santé de l'OPDAD.
- La promotion de la collaboration entre les partenaires du Consortium, les agences, les institutions et les acteurs travaillant dans des domaines divers tels que la vaccination, la lutte contre le cancer, les maladies non transmissibles, le VIH, la santé des adolescents, l'égalité des genres et la santé reproductive, afin de soutenir les initiatives de l'OPDAD.

À propos du Sabin Vaccine Institute

L'Institut Sabin est un acteur majeur de la promotion de l'accès et de l'adoption des vaccins à l'échelle mondiale, du développement et de la recherche sur les vaccins, ainsi que de la diffusion des connaissances et de l'innovation en matière de vaccins. En libérant le potentiel des vaccins grâce au partenariat, Sabin a créé un écosystème solide regroupant des bailleurs de fonds, des innovateurs, des exécutants, des praticiens, des décideurs politiques et des parties prenantes publiques pour faire avancer sa vision d'un avenir sans maladies évitables. En tant qu'organisation à but non lucratif forte de trois décennies d'expérience, Sabin s'engage à trouver des solutions durables et à étendre les avantages complets des vaccins à toutes les populations, indépendamment de leur origine ou de leur lieu de vie. Chez Sabin, nous croyons en la capacité des vaccins à changer le monde. Pour plus d'informations, visitez www.sabin.org et suivez-nous sur X, @SabinVaccine.

À propos de l'Organisation des Premières Dames d'Afrique pour le Développement

Fondée en 2002 en tant qu'Organisation des Premières Dames d'Afrique contre le VIH/SIDA (OPDA), l'institution a évolué pour devenir l'Organisation des Premières Dames d'Afrique pour le Développement (OPDAD) et est une institution capable d'offrir un leadership à l'échelle du continent en termes de plaidoyer dans les domaines du VIH et d'un large éventail d'interventions en matière de santé maternelle et infantile. En tant qu'organisation de plaidoyer, les Premières Dames d'Afrique visent à tirer parti de leur position unique pour plaider en faveur de politiques qui rendent les services de santé accessibles et de lois qui favorisent l'autonomisation des femmes et des jeunes. Les Premières Dames d'Afrique renforcent les politiques et les programmes favorables par le biais de la sensibilisation, de la mobilisation des ressources et du développement de partenariats avec toutes les parties prenantes à tous les niveaux. Les premières dames s'engagent dans diverses activités au niveau communautaire pour sensibiliser la communauté et créer une prise de conscience sur les risques et les politiques en matière de santé.

À propos du Consortium mondial pour le HPV

Lancé en 2023, le Consortium est un collectif de partenaires mondiaux cherchant à accélérer l'effort mondial pour éliminer le cancer du col de l'utérus d'ici 2030. Le Consortium mondial sur le VPH (GHC) est un mouvement transdisciplinaire unique et indépendant qui vise à prévenir l'infection par le VPH et à éliminer le cancer du col de l'utérus en tant que problème de santé publique en agissant sur les trois piliers que sont la vaccination, le dépistage et du traitement précoce. Le Sabin Vaccine Institute assure le rôle de secrétariat du GHC, qui s'est engagé à soutenir l'engagement à tous les niveaux de gouvernance et de mise en œuvre (mondial, régional, national, infranational et local), en veillant à ce que les parties prenantes au niveau communautaire aient une

place à la table, afin que les personnes les plus proches du problème fassent partie de la solution.



Contact presse:

Monika Guttman
Spécialiste des relations avec les médias
Sabin Vaccine Institute
+1 (202) 662-1841
press@sabin.org